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La presidenta 
de Sofofa está 
participando en el 
Primer Encuentro 
de Seguridad de la 
Alianza del Pacífico 
que se desarrolla en 
Bogotá. 

POR CAROLINA LEÓN 

La crisis de seguridad tiene preo- 
cupado y ocupado al equipo interno 
de la Sociedad de Fomento Fabril 
(Sofofa). A los diversos insumos y 
propuestas que ha elaborado el gre- 
mio para abordar esta problemática, 
se sumó ahora la participación de 
su presidenta, Rosario Navarro, en 
el “Primer Encuentro de Seguridad 
de la Alianza del Pacífico”, que se 
desarrolla en Bogotá, Colombia. 

En su calidad de presidenta pro 
tempore del Consejo Empresarial 
de la Alianza del Pacífico (CEAP) y 
junto al secretario general de Sofofa, 
Rodrigo Yáñez, ha liderado la cita 
que tiene como objetivo redactar 
recomendaciones en materia de 
seguridad que puedan entregar a 
los gobiernos de Chile, Colombia, 
México y Perú a fines de año. 

“La inseguridad no sólo tiene 
serios efectos en nuestra capacidad 
como país deatraerinversiones, sino 
que más grave aún, está alterando la 
cotidianidad de los chilenos que hoy 
viven con temor”, dijo Navarro. Y al 
seruna problemática que comparte 
la región, agregó que “este tipo 
de instancias son profundamente 
valiosas al permitir compartir 
experiencias y coordinar acciones 
(...) y, desde el sector empresarial, 
podemos y buscamos ser un aporte 
relevante”, cuenta Navarro. 

Rosario Navarro y Bruce Mac Master, 
presidente de la Asociación Nacional 
de Empresarios de Colombia (ANDI). 

  

      

  

Navarro lidera en Colombia 
cumbre sobre seguridad: 
“Es imperioso que la región 
trabaje unida” 
La agenda 

La reunión, según explicaron 
desde el gremio, se estructura en 
cinco bloques temáticos: realidad 

del crimen organizado en los paí- 
ses de la Alianza del Pacífico (AP); 
estrategias y acciones del Estado 
para el combate del crimen orga- 
nizado; iniciativas público-priva- 
das implementadas en los países 

de la alianza para la protección y 
facilitación del comercio exterior; 
estrategias y herramientas tecno- 
lógicas para asegurar el control y 
reforzar la seguridad de los puertos 
y del sistema de transporte de 
carga terrestre; y propuestas de 
coordinación y colaboración desde 
el CEAP para ayudar al combate del 
crimen organizado. 

Ayer Navarro y la delegación de 
Chile pudieron escuchar a Edward 
Dean, director de seguridad y crisis 
para Sur América de Control Risk; 
Gerardo Ibarra, director general de 
SAM Holding en México; José Luis 
Gil, exdirector general de Inteligen— 
cia del Ministerio del Interior del 
Perú y exasesor de inteligencia del 
Comando Conjunto de las Fuerzas 
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Armadas del Perú e integrante del 
Grupo Especial de Inteligencia; y 
Pilar Lizana, experta en crimen 
organizado e investigadora de 
AthenaLab de Chile. 

En la cita los participantes han 
podido conocer y escuchar las 
medidas que han estado implemen- 
tando algunos países en materia de 
regímenes aduaneros, monitoreo 
de sectores críticos, y también 
conocieron detalle acerca de los 

ciclos de extorsión en industrias 

productivas en los que el crimen 
organizado está actuando. 

“Es imperioso que la región tra- 
baje unida para enfrentar en bloque 
al crimen organizado, no podemos 
permitir que este siga avanzando 
sin una respuesta contundente y 
coordinada”, planteó Navarro 

Enla actividad, además, hubo una 
exposición del Banco Interameri- 
cano de Desarrollo (BID) sobre un 

estudio que están elaborando para 
dimensionar el impacto del crimen 

organizado en las economías de la 
alianza, cuyos resultados seesperan 
conocer a fin de año. 

Este viernes, los participantes de 
la cumbre sostendrán una reunión 

con la Policía Nacional de Colombia. 

  

Boric insta a empresarios a trabajar 
juntos, pero añade: no se puede seguir 
con “vuelito del modelo del siglo XX” 

POR RODOLFO CARRASCO 

Un llamado a los empre- 
sarios a trabajar juntos para 
lograr el desarrollo de Chile, 
mediante un modelo más 

inclusivo y sustentable, hizo 
el Presidente de la República, 
Gabriel Boric, en el marco 
de la visita a las obras de 

construcción de una planta 
desaladora de agua de mar 
en Tocopilla para Codelco. 

En la ocasión, el man- 
datario tuvo un tono más 
convocante que cuando 
inauguró una planta desa- 
ladora para minera Los Pe- 
lambres a principios de año, 
cuando lanzó su enigmática 

El mandatario 
valoró en 
Antofagasta 
las alianzas 
públicas y 
privadas. 

frase “más Narbona menos 
Craig”. 

Así, relevó el rol de los 
privados en la construcción 
de la planta por parte de 
la firma Aguas Horizonte 
y aprovecho de enviar un 
mensaje a los empresarios: 
“Es importante el rol de 
las empresas privadas (...) 
Desarrollemos juntos Chile, 

siesto requiere de inversión 
y de colaboración público y 
privada”. 

Enla misma línea, planteó 
que “tenemos que hacer 
minería en conjunto con 
comunidades y con una pers- 
pectiva verde”. 

Boric agregó eso sí que “no 
podemos seguir con el vuelito 
del modelo de desarrollo del 

siglo XX que sirvió, pero tuvo 
muchos costos”. 

En su opinión, “hay que 
aprender de lo virtuoso y 
de los errores y construir 
un Chile más sustentable e 
inclusivo, sobre todo donde la 

riqueza quede para quienes la 
producen, los trabajadores”. 

La citada desaladora ubi- 

cada en Caleta Viuda, sector 
de Punta Blanca, Tocopilla, 
abastecerá de agua desalada a 
las divisiones Chuquicamata, 
Radomiro Tomic y Ministro 
Hales, con el fin de liberar 

recursos hídricos para otros 
usos que podría favorecer a 
los agricultores del Alto El 

Loa y Atacama La Grande. 
El proyecto contempla una 

inversión de más de US$ 1.000 
millones. 

Defensa de 
Karamanos 

Ante versiones sobre un 

eventual financiamiento 

irregular de la política en 

El Presidente visita las obras 
de construcción de una planta 
desaladora de agua de mar en 
Tocopilla para Codelco. 

que habría participado su 
expareja Irina Karamanos 
-quien desmintió las acusa= 
ciones”, el Presidente Boric 
dijo no tener ninguna duda 
de que la acusación no tiene 
asidero. Pero, agregó, “que 
se investigue”. 

El mandatario fue consul- 
tado por el tema publicado 

  

porEl Mostrador en unaen= 
trevista en Radio FM Quiero, 
que dio en medio de su gira 
por Antofagasta. 

“Yo tengo la tranquilidad y 
duermo plenamente tranquilo 
de que nosotros jamás hici- 
mos ningún financiamiento 
irregular de la política, pero 
no basta que lo diga yo”, 
afirmó junto con reforzar 
la premisa del “caiga quien 
caiga? y que no aceptará casos 
decorrupción en su Gobierno.
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